L'ÉVÉNEMENT

Les gens se sentent piétinés par le lobby éolien ; j'en entends de plus en plus qui ont l'intention d'empêcher physiquement de nouvelles installations

XAVIER BERTRAND, PRÉSIDENT DE LA RÉGION DES HAUTS-DE-FRANCE LE G FÈVRIER, DANS UNE INTERVIEW

Des éoliennes installées à proximité d'habitations, dans le nord de la France.

Les éoliennes, ces autres «fâcheuses» du grand débat

Avec leur prolifération, l'«inacceptabilité sociale» est si élevée que certaines sont dégradées, à l'instar des radars. Citoyens et élus saisissent la balle des «gilets jaunes» au bond pour faire entendre leur colère.

STÉPHANE KOVACS 💆 @KovacsSt

C'EST UNE multitude de vents contraires qui soufflent sur les éoliennes. Défenseurs du patrimoine, amis des oiseaux, protecteurs de l'environnement, anarchistes, zadistes, marinspêcheurs, châtelains, parlementaires ou «gilets jaunes», des voix de plus en plus disparates s'élèvent contre ces gigantesques pylônes qui envahissent nos paysages. «La France connaît une véritable crise de saturation de l'implan-

tation des éoliennes, s'alarmait il y a six mois, dans Le Figaro, un collectif de députés de la majorité comme de l'opposition. L'acceptabilité sociale est tellement faible qu'on arrive à un niveau de taux de recours de l'ordre de 70 % sur toute la France. » Alors que le

gouvernement veut multiplier par environ 2,5 la capacité installée d'éoliennes terrestres en dix ans (soit 15 000 mâts sur le territoire métropolitain à horizon 2028, contre 8000 fin 2018), partout la colère gronde. Lors de la consultation en ligne menée jusqu'à début janvier par le Conseil économique, social et environnemental (CESE), la «fin des subventions à l'éolien » est arrivée en tête des contributions les plus votées dans la catégorie «transition écologique», et en quatrième position de l'ensemble des revendications. Quant à la plateforme consultative du grand débat national. le thème y est âprement débattu.

Ce samedi, ce n'est pas en gilet jaune mais avec une écharpe blanche que les manifestants sont attendus à la tour Montparnasse, à Paris. «Les promoteurs installent à présent des éoliennes de 200 à 240 mètres de haut; c'est la taille de cette tour», expliquent les organisateurs, qui s'effarent de «ce gaspillage écologique et économique».

Sur le site du grand débat, quelque quatre cents propositions concernent l'éolien. Et même si certains demanderaient bien «l'installation gratuite d'une éolienne domestique», la quasitotalité crie «stop aux implantations!». «L'éolien est une mauvaise – et coûteuse – solution alternative, affirme par

